
平成２０年度市政懇談会質疑（項目別）まとめ 

 - 119 -

   てきているが､冬になると除雪がなされない。対向車がかち合った時に大変なので除雪を願いたい。 

Ａ：上久野大東線の改良について、建設部長が１．５車街道というような事を言いましたが、１．５車街道

  というのは、将来的には待避所をつなげて行くということも中には入った計画です。地元の皆さんに考

  えていただきたいのは、本当に予算が少なくなってきている状況であるので、長い距離の中でどこに待

  避所が必要なのかという事を、重点的に考えられ要望されたらどうかなと、私個人的にはそう思います。

  次に川井箱渕線の除雪ですが、市として限られた予算の中でバス路線を優先して除雪をしています。今

  年の除雪の計画を立てられることがなりますが、予算の範囲以内の中で検討していきたいと考えていま

  す。（大東総合Ｃ） 
 

大東町久野地区 主要地方道安来木次線の木次・久野境の除雪について 

Ｑ３８２ 

   主要地方道安来木次線の木次・久野境について、降雪時、久野部分が除雪されても木次部分が除雪されて 

   いない場合が多く、同じ市内であるので同時に除雪してもらいたい。 

Ａ：県道の除雪は、雲南県土整備事務所が担当しておられ、基本的に積雪１５㎝以上で実施することとされ

  ており、地区ごとに業者に除雪エリアを割り振って除雪をしていただいております。 
 久野地区から県道木次横田線交点までの区間は、これまで久野エリアの業者が除雪するよう割り振られ

  ていますが、木次町と大東町の境付近で県道と交差する鉄道高架が低いため除雪機械が通れず、この場

  所でＵターンしていたため除雪しきれていなかった模様です。 
  今後、雲南県土整備事務所では、両側から除雪するように業者の受け持ち区間を見直し、より効果的な

  除雪計画となるよう検討を進めているとのことですし、市としても（除雪）機械を持った業者が少なく

  なり、早期対応について懸念していますが、県と連携して取り組んで参りますのでご理解をお願いしま

  す。（建設部） 
 

大東町久野地区 段原工区の安来木次線改良工事について 

Ｑ３８３ 

   ＪＲとの話しがついてからと聞いているが、ＪＲとの話はついたのか。 

Ａ：雲南県土整備事務所に確認したところ、ＪＲ踏切や保安林、電柱のことで手間取っておられるようです。

  入札は、年内に行われるかもしれませんが、年が明けてから切土の準備をして本格的に切り取りが始ま

  るのは３月頃と伺っています。（建設部） 
 

 

                     ２２．［ 上 水 道 ・ 下 水 道 ］                             

 

三刀屋町飯石地区 下水道料金の使用料変更について 

Ｑ３８４ 

   下水道料金が今年度から変更になったが、自家水と上水道の両方を使っている場合や自家水道のみの場

    合に基準となっている３㎥や６㎥とあるが、どのようにして決められたのか。多い気がする。 

Ａ：  下水道使用料は５月分の料金から市内で統一されました。水道料金に連動して下水道料金が決まるよう

    にしました。 
  家によっては水道と自家水の両方を使っておられるご家庭もあり、その場合は水道使用量に自家水量を

  加算しています。自家水のみの使用の場合、下水道の処理水量の設計として一人１日２００リットル使

    用となっていまして、３０日をかけてひと月分６㎥としています。水道と自家水使用の場合は半分の３
    ㎥としました。水道と足しても上限を一人６㎥としています。（水道局） 
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加茂町（大崎猪尾・銅鐸の里岩倉・中山団地） ポンプ場整備計画について 

Ｑ３８５ 

   三代地内の水道で濁り水が出ることがある。ポンプ場の老朽化に対する整備の計画についてお聞かせ願い

    たい。 

Ａ：三代地内の水道の濁り水の件については、日常点検の回数を週1回から３回に増やし対応しています。
    ２０年度予算で、監視装置の設置などを行います。（水道局） 
Ｑ３８６：[関連質疑] 

   配水パイプを新しく作りかえる計画はないのか 

Ａ：古くなったものは計画的に更新していきます 
   三代ポンプ場については耐用年数内で、まだ大丈夫です。（水道局） 
 

大東町佐世地区 水道整備について 

Ｑ３８７ 

   雲南市に帰って３０年になるが、私のところに水道がなく困っている。水道のないところに浄化槽設置の話が

   あるが、先に水道の設置ではないか。佐世では多分自分の地域だけである。枝線ならわかるが本線である。

   道路改良の時に水道局や建設にお願いをしたが地元とのツーカーがなかったのでお話に成らなかった。本 

   線にパイプを入れとけば、後は個人負担でパイプにつなげればいいわけであるから、とりあえず入れとけば

   いいという考えであった。父親がやっていた時は、自分らで負担金を出し貯金をしていたようだが、1箇所や

   2箇所では金がかかるから止めてくれという事で止めているみたいである。父親から私に代が変わって20年

   になるがいまだにつかないというのは、水道局はどういう考えなのか。私が今思うに7軒水道がない。大ヶ谷

   の上代建設の前、西阿用の十字路には本管がきているが、その間がない。川筋という所の7軒がない。自分

   らも税金を納めている。計画を教えてもらいたい。 

Ａ：現地を見させていただいて、伺ってお話をさせていただきたい。（水道局） 

Ａ：最初の阿用簡易水道が敷設された時に遡らないとわからないが、旧大東町の阿用簡水では、加入分担金

    と工事負担金というのがあって、加入分担金は口径で41,200円、13ミリで阿用簡水が20万円ちかく
    の加入分担金というのがありました。大東の浄水は4,120円というのがあって、多分阿用簡水の工事の
    時に住民の皆さんの意向調査があったということではないかと思います。（大東総合Ｃ） 
Ａ：ご都合がいい時にお伺いし、これまでの経緯と今後の対策をお話させていただく。雲南市として速やか

  に対応させていただくので、本日の所はその打合せの期日のみ決めさせていただくという事で、ご了解

  いただきたい。（市長） 
 

大東町海潮地区 水道整備について 

Ｑ３８８ 

   薦沢のほうに住んでいるが、山王寺の一部、北の一部は水道がまだ来ていない。雲南市財政が厳しいとい 

   う中でそれは判るが、そういった水道が来ていない所にどういう考えをしているのかと思っている。水圧が足

   らないとか水量が足らないとか、尾原ダムも出来るのでプラスにならないかと思っているが、水道局としては

   水道に関してはどういう考えか教えてもらいたい。 

Ａ：水道局のほうからお話させて頂きます。薦沢地区に水道が無いという事ですが、合併前に大東町時代で

  すが水道整備について一応整理されたと聞いています。 
  水道拡張する区域、こちらのほうだと以前から在るのが海潮とか和野簡易水道、飲料水供給事業という

  ものがあります。残りの地域については井戸掘り事業を取り入れて整備して行こうという事を決定され

  たという事でした。 
  薦沢のほうは井戸掘り事業での整備区域で、平成１７年までは町と県と両方で補助事業で井戸を掘って



平成２０年度市政懇談会質疑（項目別）まとめ 

 - 121 -

  頂くという事で整理をされてきたという経過があり、この（補助）事業については平成１７年度で終わ

  りましたけれども、平成１８年度は市単独で事業実施しました。現在のところは、井戸掘り事業で対応

  して頂きたいという事でお願いして整理をしてきたという事ですので、よろしくお願いしたいと思いま

  す。（水道局） 
 

 

                     ２３．［ 交 通 安 全 対 策 ］                             

 

掛合町掛合地区 市道の安全対策について 

Q３８９ 

   現在、小学校には校庭がないので、児童は体育の時間に新小学校から旧小学校へ移動するために市道佐

  中穴見谷線を横切って移動している。掛合分校があるせいで、新小学校には校庭がなく、子どもたちが

  かわいそうだと思う。掛合小学校の児童が楽しく校庭で遊べるようにしてもらいたい。 

Ａ：市道佐中穴見谷線に横断歩道を設置する予定です。登校路にあった危険物置き場も場所を変えさせても

    らい、カーブミラーも設置しました。できる範囲で安全確保に努めていますのでご理解いただきたい。
   （掛合総合Ｃ） 
 

掛合町掛合地区 冬季における掛合小学校通学路の安全対策について 

Ｑ３９０ 

   登校路は坂道のため、積雪時の児童の転倒防止対策はどのように考えているか。 

  また、登校路に設置されている横断歩道やカーブミラーは雪があれば十分機能を果たせない。 

Ａ：掛合高等学校線を早期に拡張するように、現在つめの交渉を行っています。幅員が拡張すれば除雪車が

  入ることも可能となります。 
  転倒防止対策については、凍結防止剤などが効果的だと考えていますので、除雪の中で対応します。 
  （建設部） 
 

掛合町松笠地区 掛合小学校登校路整備について 

Ｑ３９１ 

   掛合小学校の登校路について、市議会議員の話では予算化されているということで、喜んでいるが、完

  成時期はいつか。 

Ａ：登校路について、測量、設計が終わり、総合センターと協議しながら進めています。できるだけ早い時

  期に発注し、できる限り夏休み中に完成させたいと考えています。（建設部） 
 

掛合町松笠地区 松笠公民館前交差点の信号機設置について 

Ｑ３９２ 

   市に言うのはおかしいかもしれないが、松笠は掛合湖稜線、広域農道と縦横に良い道路がついていて、

  便利がよい。しかし、反面交通量が多くなっており、スピードを出す車が多くなっている。特に松笠公

  民館前の交差点に向って、妙泉寺方向からすごいスピードを出してくる車があり、信号があることを知

  らない車が急ブレーキを踏むなど大変危険である。市の方で安全を考えてもらいたい。交通安全委員会

  にも要望しているが交差点前の点滅信号を設置してもらいたい。 

Ａ：信号等は県公安委員会との関係があるので、要望をまとめてもらえば、関係部局と協議して、市からも

  県に要望します。（総務部） 
 


